

SOREL, LE 18 AOUT 1955

Silhouettes soreloises

La vie s'écrit à tout instant du jour, si obscure soit-elle, l'homme dont on parle, l'homme du jour.

(par Eusèbe Lamoureux)

M. J.-Adélarde Boucher

Est né à St-François-du-Lac, le 11 février 1891, fils de feu Adélarde Boucher, célèbre constructeur de navires et de feu Emma Garon.



M. J.-Adélarde Boucher

Il commença ses études primaires à l'école de sa paroisse et suivit des cours du soir à St-François et à Sorel. Désireux de s'instruire davantage, il s'acheta des livres et devint son propre professeur. Doué d'une mémoire prodigieuse, il a acquis par lui-même des connaissances qui épatent tous les experts.

En 1907, âgé de 16 ans, il suivit son père à Sorel où ce dernier s'occupait de la construction de bateaux pour le compte de la compagnie Sincennes McNaughton. Il commença immédiatement à tracer les gabarits dans le département du "Mould Loft" improvisé des usines de cette compagnie sur le Richelieu. Toujours avec son père, il construisit le premier bateau sur la rivière Haricana en Abi-

Vers 1916, il s'établit à Montréal où il suivit des cours de mécanique. Il y demeura 2 ans. À son retour à Sorel, c'est Louiseville, Pierreville et d'autres endroits qui réclament les Messieurs Boucher pour la construction, la réparation des bateaux.

En 1927, il travaille avec M. Albert DeSerres dans le "Mould Loft" des chantiers du gouvernement. C'est à cette époque que M. Edouard Simard s'adressa à M. Adélarde Boucher, fils, pour construire les yachts de la Baie d'Hudson, dont il avait le contrat. Avec son père et d'autres membres de sa famille, M. Bou-

cher mena l'entreprise à bonne fin. M. Alcime Beaudet, industriel bien connu du temps, l'employa aux chantiers Monseu, aujourd'hui Marine Industries Limited.

Depuis 28 ans, surintendant du "Mould Loft", aux mêmes chantiers, M. Boucher n'a cessé de se perfectionner dans son travail. Il traça lui-même les gabarits des corvettes, des balayeurs de mines, des cargos et du célèbre brise-glace Labrador. Sous ses ordres se poursuit au "Mould Loft" un travail de la plus haute importance: car c'est sur lui que repose l'efficacité de la construction des navires.

Le 19 avril 1915, il épousa en premières noces Isola Mongeau, fille du capitaine Damase Mongeau. De ce mariage sont nés 10 enfants dont 7 vivants: 4 garçons, Julien, ingénieur professionnel, Roméo, Paul et Roland, tous à l'emploi de Marine Industries Limited; 3 filles: Mme Edouard Farly (Yolande), Claire et Lise. Il a quinze petits enfants.

En 1940, il épousa en secondes noces, Mme Joséphine Phaneuf. Il a 2 frères: Euclide, de Montréal et Georges, de Sorel, 4 soeurs: Mmes Alphonse de Tonnancour (Yvonne) et Camille Parenteau (Jeanne) d'Yamaska; Mme le Dr. Honorius Cormier (Valentine) et Mlle Annette Boucher, de Sorel.

Il est membre des Chevaliers de Colomb du 4ième Degré depuis 25 ans. Il fut marguillier de la paroisse Notre-Dame et il fait partie du Club Richelieu-Sorel.

Ses loisirs sont l'étude des mathématiques, la lecture des oeuvres historiques, et de l'histoire du Canada.

Il nous fait plaisir aujourd'hui, de saluer M. J.-Adélarde Boucher, surintendant du "Mould Loft"